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到加拿大的中国留学生来说，这似乎总是他们的一个痛。 留

学生生活就像一次大浪淘沙，对于这些年仅20岁左右便远离

父母的留学生来说，能否尽快有效地提高英文，可以说是他

们留学生活的第一大课题。如果能够尽快迈过这个坎，他们

的留学之路将会更顺利；否则，“学业有成”将永远只是一

个等待实现的梦想。 我们看到，即使那些在国内英语成绩不

错的留学生来到加拿大后，也会发现，他们在国内的英文好

成绩仍然让他们在学习和生活中面临不少交流上的尴尬和窘

迫。 另外，还有一些学生是抱着“到了国外，我再好好学习

英文”的思想，在国内并没有做好充分的准备。结果，到了

这边，没有家长的督促，没有学校的灌输，再加上本身又缺

乏自控力，在一个全新的环境里，有些不知所措，有的就干

脆瞎混，语言学校读了一个又一个，英文却还是没什么长进

，即辜负了父母的含辛茹苦，又耽误了自己的青春。那么，

到底怎样才能尽快提高英语水平呢？我们请来了几位在这方

面颇有心得的学生谈谈他们的体会，希望对已经在加拿大读

书的留学生或打算留学的学生有些帮助。 黄华 来自西安，今

年从Capilano College学校毕业 2004年来加拿大的黄华，在国

内是通过留学中介申请到Capilano College这所语言学校。到

了这边才知道，这所听起来名气不小的语言学校是卑诗省一

公立大学的语言分校，有些像国内一些大学的二级学院，只

是挂着学校的牌子，校舍和教师都和该公立大学独立。也许



因为大多中国留学生在国内申请留学时，对这边学校的实际

情况很难有透彻的了解，黄华发现，她的同学大多都是像她

这样“慕名而来”的中国留学生，结果上课时听老师讲，下

了课，大家还是说中文，对提高语言无甚帮助。黄华坦言，

语言学校毕业后，她申请了Capilano College 的办公助理专业

，虽然当时她通过了学校的英语测试，但是和其它非英语国

家的外国学生比起来，她感觉差距不小。但庆幸的是，这个

专业的中国学生很少，使她有机会锻炼英文，通过8个月的学

习，她感觉自己的英文有较大的提高。黄华的忠告是，中国

留学生选择语言学校时，不要只看名气，不要选择中国学生

扎堆的学校，要敢于和其它国家的学生交朋友。黄华认为，

语言学校的学习固然重要，但留学生个人选择的生活环境和

自身的努力更重要。 Michelle Ma 来自南京，去年多伦多大学

毕业，如今任职加拿大皇家银行 在国内的国际高中已经接受

过三年英语环境熏陶的Michelle承认，即使和一些高中毕业后

才来这边读大学的留学生相比，她的英语底子要扎实些，但

是初来乍到时，她还是感觉压力不小。通过4年的大学学习和

在各种机构做义工的经历，如今，Michelle的英文已经很地道

了。Michelle的切身体会是，要学好英文，应该从了解北美和

加拿大的文化着手，她建议留学生，多和西人交朋友，虽然

刚开始会有压力，但只要敢于走出自己的“舒适区”，你的

西人朋友会越来越多，你和他们交流也会越来越自如，英文

自然会提高。另外，多看英文电视、电影，文章和书籍，也

对提高英语水平大有裨益。 小吴 来自武汉，1年前来温哥华

，在牛顿学院(Newton College)学了9个月的英文 小吴花了9个

月的时间在牛顿学院full time 学英文，平均一周26个小时。小



吴认为，自己的英文提高很多，一是源于这边的英文教学注

重互动，鼓励学生参与讨论，其二和自己课后下的用功有关

，和Michelle的观点一致，小吴也认为，多看电视、电影是一

个很好的学习方法。至于为什么有些留学生花了不少学习时

间，英文仍难见长进？小吴的观点是，关键原因在于学生自

己是否真正愿意学。小吴在牛顿学院学习期间，他们班上10

个人中有6人是中国人，但大家平时下课后相互鼓励用英文交

流，因为大家学英文的意愿比较强烈，自然就创造了一个多

说英文的好环境。 专家观点： 区泽光，列治文学务委员 区泽

光在北美生活了近20多年，从事教育工作也有多年。谈到中

国留学生的英语学习问题，他的一个忠告是，英语学习没有

快捷方式。他认为，尽管很多中国留学生的TOEFL或GRE成

绩不错，但是到了加拿大后他们仍然要花不少时间才能提高

英文，这是因为大多数学生的英语考试能力强，但是应用能

力弱。一些在国内英语成绩不错的学生到了这边来之后，因

为语言学校把他们安排在较低的等级学习，而认为这些学校

是故意延长他们的学习时间好赚取学费。区泽光认为，大多

数情况是留学生的误解。他建议，留学生除了在出国前努力

提高英语水平，做好充分的准备外，还有就是到了这边要有

耐心，因为语言学习不是一蹴而就的。 谈到具体的学习方法

，区泽光认为，除了多听、多看、多说之外，遵循语言老师

系统的教学方法也是必要的。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


